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Советский народ вступает в предстоящее десятилетие 
(1981—1990 годы), исполненный решимости сделать его де
сятилетием новых больших дел и свершений.

Руководствуясь Программой КПСС и решениями XXIV. 
XXV съездов партии, опираясь на достигнутые успехи в 
развитии советского общества, разработаны Основные на
правления экономического и социального развития СССР 
на 1981—1985 годы и на период до 1990 года. Они обобщают 
практику коммунистического строительства в СССР, учи
тывают опыт других социалистических -стран, воплощают 
стратегию и тактику КПСС но важнейшим вопросам эконо
мического и социального развития применительно к конк
ретным условиям восьмидесятых годов.

(Из проекта ЦК КПСС к съезду партии).

XXVI СЪЕЗД КПСС 
НАЧАЛ РАБОТУ

Москва. (ТАСС). 23 февраля в торжествен
ной обстановке в Кремлевском Дворце съездов на
чал работу XXVI съезд Коммунистической партии 
Советского Союза.

10 часов утра. Делегаты и гости съезда встреча
ют бурными, долго не смолкающими аплодисмен
тами Генерального Секретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева, членов Политбюро ЦК товарищей 
Ю. В. Андропова, М. С- Горбачева, В В. Гришина, 
А. А. Громыко, А- П- Кириленко, Д. А. Кунаева, 
А. Я- Пельше, Г. В- Романова, М- А. Суслова, Н. А 
Тихонова, Д- Ф- Устинова, К- У- Черненко, В В. 
Щербицкого.

Вместе с членами Политбюро ЦК КПСС места 
в ложах Президиума занимают представители де
легаций Коммунистических, рабочих и революцион
но-демократических партий, прибывших по пригла
шению ЦК КПСС на съезд.

Обращаясь к присутствующим в зале, Леонид 
Ильич Брежнев говорит, что на XXVI съезд Ком
мунистической партии Советского Союза избрано 
5002 делегата. Отсутствуют по болезни и другим 
уважительным причинам 8 делегатов-

По поручению ЦК КПСС товарищ Л И. Бреж
нев объявляет XXVI съезд Коммунистической пар 
гии Советского Союза открытым.

Под сводами зала звучат бурные, продолжитель
ные аплодисменты-

Товарищ Л. И. Брежнев говорит далее о том, 
что делегатам предстоит избрать руководящие ор 
ганы съезда — Президиум, Секретариат, редак
ционную и мандатные комиссии. Предложения по 
их составу внесены на рассмотрение съезда Сове
том представителей делегаций партийных органи- 
зацйй республик, краев и областей

Делегаты единогласно избрали Президиум съез
да в составе 124 человек.

Затем выступил член Политбюро ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС М А. Суслов По его предложе
нию избираются Секретариат съезда, редакционная 
и мандатная комиссии.

От вмени делегатов съезда, всех советских ком
мунистов М. А. Суслов сердечно приветствовал 
прибывшие на съезд 123 делегации Коммунистиче
ских, рабочих, революционно-демократических и 
других партий и организаций из 109 стран всех 
континентов

Затем делегаты единогласно утвердили порядок 
дня XXVI съезда КПСС:

1. Отчет Центрального Комитета КПСС и оче
редные задачи партии в области внутренней и 
внешней политики — докладчик Генеральный Сек
ретарь ЦК КПСС товарищ Л И. Брежнев

2. Отчет Центральной ревизионной комиссии 
КПСС —докладчик Председатель ревизионной ко
миссии товарищ Г. Ф. Сизов

3- Основные направления экономического и со
циального развития СССР на 1981 — 1985 годы и на 
период до 1990 года — докладчик Председатель 
Совета Министров СССР товарищ Н А. Тихонов

4. Выборы Центральных органов партии
С докладом «Отчет Центрального Комитета 

КПСС и очередные задачи партии в области внут
ренней и внешней политики» выступил Генераль 
ный Секретарь ЦК КПСС товарищ Л. И. Брежнев.

Делегаты и гости съезда встречают Леонида 
Ильича Брежнева бурной, долго, не смолкающей 
овацией- Все встают.

Доклад товарища Л- И- Брежнева был выслу
шан с огромным вниманием и неоднократно преры
вался продолжительными аплодисментами.

Съезд продолжает работу.
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состоялся
Митинг, посвященный дню 

открытия в Москве XXVI 
съезда КПСС, прошел вчера 
в Тоншаевской райсельхоз- 
технике.

Шоферы, механизаторы, 
слесари, токари собрались в 
Тоншаевской мастерской, что
бы выразить свое одобрение 
внутренней и внешней поли
тикой нашей партии.

Управляющий райсельхоз- 
техникой В. В. Варенцов, 
секретарь партийной органи
зации А. С. Ложкин, предсе
датель рабочего комитета 
А. П. Кованев рассказали, в

В ЧЕСТЬ
Во всех цехах и лесопунк

тах Пижемского леспромхоза 
прошли митинги и собрания, 
посвященные открытию XXVI 
съезда КПСС.

С большой активностью 
прошел митинг на нижнем 
складе Пижемского леспром
хоза. Здесь трудится сплочен
ный, работоспособный кол
лектив, который своими де
лами множит летопись тру
довых дел предприятия.

Митинг открыл председа
тель рабочкома леспромхоза 
Леонид Иванович Сандаков.

На хорошем счету в коллек
тиве механизаторов и шоферов 
колхоза «Путь Ленина» братья 
Вячеслав Геннадьевич и Васи
лий Геннадьевич Поплаухины. 
Нередко слышишь от колхоз
ников такое: «Для шоферской 
и механизаторской работы они 
созданы» или «На другом ра
бочем месте их не предста
вишь». Этими словами сказано 
все.

Действительно, технику они 
любят. Василий — шофер, Вя
чеслав — тракторист. Оба 
передовики производства, оба 
— отличные труженики. Всег
да они в гуще колхозных дел, 
везде задают тон.

С развернувшейся кампани
ей по вывозке органики в кол-

МИТИНГ
какой обстановке начинает 
свою работу высший форум 
коммунистов нашей страны, 
остановились на итогах рабо
ты своей организации. Они 
призвали крепить трудовую 
дисциплину в коллективе, 
увеличить нормы выработки, 
качественнее проводить ре
монт и техобслуживание ма
шинно-тракторного парка и 
другой техники.

В митинге приняло участие' 
более ста человек.

В. ПЕРЦЕВА, 
заведующая отделом кадров 

райсельхозтехники.

ФОРУМА
Он рассказал о начале работы 
XXVI съезда КПСС, остано
вился на успехах, достигну
тых коллективом в честь 'от
крывшегося партийного фо
рума, призвал добиваться но
вых более высоких результа
тов.

Выступившие затем рабо
чие заверили, что они будут 
трудиться еще лучше, еще 
эффективнее ' и приложат 
много сил для выполнения 
намеченного.

хозе Вячеслав и Василий были 
привлечены к перевозке навоза 
и торфа. И к порученному делу 
отнеслись с большой ответст
венностью. Вячеслав перевез 
с начала вывозки 393 тонны 
органики, Василий — 350 тонн. 
Василий же стал победителем 
социалистического соревнова
ния по перевозке грузов среди 
шоферов в январе. Он сделал 
2362 тонно-километра вместо 
2000 по условиям соревнова
ния.

Вместе со всеми труженика
ми колхоза «Путь Ленина» 
братья Поплаухины встретили 
открытие XXVI съезда КПСС 
своими трудовыми достиже
ниями.

В. ПАВЛОВА.

# Урожаю-81

С ЗАБОТОЙ
ОБ УРОЖАЕ
Зима не уменьшает забот 

полеводам. Сейчас в разгаре 
вывозка на поля органических 
удобрений, изыскание недоста
ющего количества семян и про
ведение работ по подготовке к 
севу имеющегося семенного 
.материала.

Добрыми семенами зерновых 
культур будут засеяны нынче 
поля совхоза «Пижсмский». 
Ненастное лето прошлого года 
не дало возможности зерну до
зреть и, чтобы сохранить вы
ращенный урожай, оно требо
вало к себе’ дополнительного 
внимания: сортировки, сушки 
и т. д. В результате всех про
веденных мероприятий зем
ледельцы совхоза в сусе
ки зерновых складов засы
пали 35 тонн овса сорта «пгае- 
буй», 92 тонны ячменя сорта 
«луч» н 23 тонны сорта «пу
тане». Совхоз «Пижемский» —в 
числе немногих хозяйств рай
она, тем самым обеспечил себя 
па сев семенами собственного 
урожая. Все семена — конди
ционные. .

С. ЛОЖКИН.
агроном.ВЗАИМОПРОВЕРНА

21 февраля состоялась взаимо
проверка животноводческих 
ферм. Участие в ней приняли 
члены бюро райкома КПСС, 
члены исполкома райсовета, 
руководители хозяйств, секре
тари партийных организаций, 
председатели селйских и по
селковых Советов, специали
сты колхозов и совхозов. В 
ходе взаимопроверки особое 
внимание было уделено состоя 
нию животных, приготовлению 
кормов к скармливанию, нали
чию в рационе животных ми
неральных добавок и хвои, са
нитарному состоянию живот
новодческих ферм. Победите
лями по группам хозяйств оп
ределены совхозы «Прогресс» 
и «Пижемский», колхозы име
ни Кирова, имени Тимирязева, 
«Красная нива».

II. БРАГИН.

ЛИДЕРЫ СОРЕВНОВАНИЯ
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ТРИБУНА ТРУДОВОГО КОЛЛЕКТИВА
Стенная печать — неотъемлемая

жизни трудовых коллективов,
ниетпческого воспитания людей, мобилизации их 

чществление решении партии, планов 
строительства.

В постановлении ЦК КПСС 
«О руководстве Томского об
кома КПСС средствами массо
вой информации и пропаган
ды» указано на важность улуч
шения содержания стенных га
зет, повышения действенности 
их выступлений. Насущные 
задачи печати выдвинуты и к 
постановлении ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении идео
логической, политико-воспита
тельной работы».

— Мы хорошо сознаем и по 
нимаем, что источник силы, 
авторитета и боевитости стен
ной печати — в партийном 
руководстве, — говорит секре
тарь парткома Пижемского 
леспромхоза И. Н. Смирнов. 
— Наша стенная газета «Про
изводственник» — ото трибуна 
трудового коллектива, орган 
партийной, профсоюзной н 
комсомольской организаций. 
Редколлегия газеты с каждым 
годом повышает ее воспита
тельную роль, разнообразит 
тематику выступлений, стара
ется находить более эффектив
ные средства оформления.

Редколлегию «Производствен
ника» возглавляет В. А. Скоро
ходов, начальник планово
экономического отдела лес
промхоза. Виталий Артемь
евич — редактор со стажем, 
второй десяток лет ему дове
ряют это важное и ответствен
ное дело.

Как правило, 8—10 раз в 
году, а то и каждый месяц со
бирается редколлегия, чтобы 
обсудить очередной номер.

Члены редколлегии инже
нер производственного отдела

часть общественной 
важный инструмент комму

на ооу- 
коммунистического

Геннадий Петрович Лучин, 
кассир Анна Александровна 
Березина, секретарь-машинист
ка Нина Галкина, Галина Ми
хайловна Воронцова — люди 
на предприятии уважаемые, 
авторитетные, поэтому-то и до
верили им люди свой печат
ный орган.

При обсуждении очередного 
номера каждый член редколле
гии получает определенное за
дание. Но они не только сами 
пишут заметки, но и поручают 
это другим, у них в помощни
ках широкий актив.

Вот первый номер стенгазе
ты «Производственник» за 
этот год. Как правило, все ма
териалы небольшого размера, 
они легко читаются, в них все 
только самое основное.

Заметка В. А. Скороходова 
рассказывает об итогах прош
лого года и о задачах иа этот 
год. Она освещает ход социа
листического соревнования, 
держит на контроле выполне
ние взятых коллективами обя
зательств.

Г. П. Лучин называет конк
ретно имена победителей, по
казывает лучших тружеников 
коллектива.

В заметке начальника произ
водственного отдела Б. С. Во
рожцова ставится задача на 
первый квартал этого года. 
Повышение производительнос
ти труда, эффективности и ка
чества работы, внедрение пе^ 
редового опыта — вот к чему 
призывает его корреспонденция.

Статистик М. Трушкова пи
шет о том, с какими резуль
татами подошел коллектив

предприятия к XXVI съезду 
КПСС.

О том, как повысить выход 
деловой древесины, пишет 
инженер-экономист К. И. Ефа- 
рова. Автор выявляет имею
щиеся резервы и возможности, 
советует, как их использовать.

И в заключение — короткие 
новости, вести из цехов и лесо
пунктов, рассказывающие об 
успехах отдельных смен, 
бригад.

Эти работники — постоянные 
авторы газеты. Часто можно 
видеть в числе активных кор
респондентов и Тамару Поса- 
женникову, секретаря комите
та комсомола леспромхоза. В 
прошлом году она опубликова
ла четыре заметки.

Газета оперативно отклика
ется на все, чем живет коллек
тив, побуждает в людях твор
чество, инициативу.

Редколлегия борется за дей
ственность своих выступлений. 
Например, одно время плохо 
было налажено производство 
технологической щепы. В газе
те появилась злободневная 
статья на эту тему с критикой 
недостатков. Корреспонденция 
была рассмотрена на заседа
нии парткома, были приняты 
меры, положение исправлено.

Специальный выпуск газеты 
был приурочен к открывшему
ся в Москве XXVI съезду 
КПСС. Он вышел очень кра
сочным, все материалы в нем 
разнообразны по тематике, 
для ее выпуска был привле
чен широкий актив.

Газету «Производственник» 
читают многие. Вывешивается 
она в центральной конторе на 
видном месте. Цель членов 
редколлегии — побуждать лю
дей сегодня работать лучше, 
чем вчера, а завтра лучше, 
чем сегодня.

А. МИХАЛИЦЫН.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ = =  — -

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ-ОПЫТ
Созидательная поступь со

ветского народа в год XXVI 
съезда КПСС предстает в до
кументах специальной экспози
ции, оформленной в павильоне 
«Центральный» Выставки до
стижений народного хозяйства 
СССР- .

«Центральный»—первый из, 
78 павильонов огромного выста
вочного городка, где сто ты
сяч экспонатов складываются 
во впечатляющий рассказ о 
достижениях Страны Советов 
в народном хозяйстве, науке, 
культуре, здравоохранении. И 
демонстрация этих успехов 
постоянно пополняется новыми 
документами, образцами про
дукции, макетами, обобщенным 
показом ' передового опыта. 
Э|кспозиция «Всенародное со
циалистическое соревнование 
за экономический й социальный 
прогресс»^-документальное от
ражение сегодняшних наших 
свершений.

Она—заглавная в общевыста- 
ёочном показе, который в ны
нешнем году охватывает более 
чем 300 тематических экспози
ций и смотров. Их отличает 
Злободневность и актуаль
ность проблематики. Говоря об 
этом, в дирекции ВДНХ СССР 
корреспонденту ТАСС назвали 
прежде всего специальные выс
тавки, посвященные рассказу 
об ударной вахте трудовых кол
лективов в честь XXVI съезда 
КПСС. Гости выставки смогут 
изучить опыт экономии топ
лива, электроэнергии, мате

риальных ресурсов в народном 
хозяйстве, познакомиться с 
достижениями научно-техничес
кого прогресса в химической 
промышленности, комплексном 
использования древесного
сырья, механизацией и авто
матизацией погрузочно-разгру
зочных н складских работ.

Передовой опыт— главная
ценность выставочной панора
мы. Он—в центре каждого 
смотра, экспозиции каждого 
павильона. Так, о соревнова
нии магнитогорцев под деви
зом «От стали высокого ка
чества—к прокату по заказам 
с государственным Знаком ка
чества» рассказывают новые 
материалы павильона «Метал
лургия». Посетители другого 
павильона— «Радиоэлектроника 
и связь» найдут немало по
учительного в опыте коллекти
ва производственного объеди
нения имени С, П. Королева 
по внедрению комплексной 
системы управления эффектив
ностью производства и каче
ством продукции.

Капитальное строительство в 
одиннадцатой пятилетке, охра
на труда и техника безопас
ности в горнодобывающих от
раслях промышленности, проб
лемы комплексного переустрой
ства сел—таковы лишь некото
рые ориентиры передового опы
та, с которым в течение года 
познакомит крупнейшая вы
ставка страны.

Первостепенное внимание 
будет уделено опыту, накоплен

ному на полях и фермах. 
Как. известно, в минувшей пя
тилетке среднегодовой сбор 
зерна превысил двести миллио
нов тонн. Экспонаты покажут 
сегодняшний день таких жит
ниц страны, как Казахстан, 
Украина, Кубань, Оренбуржье 
и другие.

В экспозициях сельскохо
зяйственного раздела перед 
специалистами и гостями ВДНХ 
СССР предстанут многочислен
ные материалы, рассказыва
ющие о решении задач специа
лизации и концентрации на ос
нове межхозяйственной коопе
рации и агропромышленной 
интеграции, о совершенствова
нии планирования и управления 
производством, организации 
труда, морального и мате
риального стимулирования тру
жеников села.

Животноводов, несомненно, 
заинтересуют смотры высоко
продуктивных пород скота и 
птицы. Полеводов—такие выс
тавки, как «Агрохимическая 
наука на службе сельскохо
зяйственного производства», 
«Повышение эффективности и 
устойчивости зернового хо
зяйства», «Достижения госу
дарственного сортоиспытания 
сельскохозяйственных культур». 
«Опыт освоения хлопко-люцер
новых севооборотов». А меха
низаторы найдут немало инте
ресного на выставках, где по
казаны методы повышения 
технического уровня тракторов.

(Корр. ТАСС).

Нина Александровна Кислицына работает штукатуром-маляроч 
в Тоншаевском ремонтно-строительном участке. Эту женщину 
уважают за веселый характер и золотые руки. Что бы ни делала 
эта женщина, какую бы работу ни выполняла, она все делает 
быстро, аккуратно и хорошо.

В этой организации Нина Александровна трудится около десяти 
лет. За это время она как учитель-наставник обучила многих это
му нелегкому и тонкому искусству.

Как правило, бригада штукатуров-маляров, в которой работает 
эта женщина, регулярно выполняет план. За это работницы по
лучают премии, благодарности.

На снимке: Н. А. Кислицына.
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ПРОЯВЛЯЮТ ЗАБОТУ
Нелегкую и кропотливую ра

боту приходится выполнять в 
текущем году агрономическим 
службам колхозов и совхозов 
района по подготовке семен
ных фондов к предстоящему 
севу. О качестве семян зерно
вых культур, картофеля, трав 
не раз писала газета. В стать
ях много говорилось о качест
ве посевных материалов ос
новных и переходящих фондов, 
о том, какие мероприятия нуж
но осуществлять, чтобы иметь 
все необходимые запасы се
мян, семян с хорошей всхо
жестью. жизнеспособностью и 
другими высокими посевными 
качествами.

С рядом больших трудностей 
столкнулись в начале зимы 
специалисты-семеноводы. Прак
тически все зерно, полученное 
при уборке урожая 1980 года, 
было пригодно только для фу
ражных целей. Такое встреча
ется в практике редко. Все же 
отбор зерна на семена был 
произведен во многих хозяйст
вах неплохо. Немалые затраты 
потребовались, чтобы несколь
ко раз просушить, просорти- 
ровать семенной материал, 
после чего засыпать на хране
ние.

Особенности ведения зерно
вого семеноводства в нашей 
местности всегда заключаются 
в том, что мы ие получаем го
товых семян с корня. Так или 
иначе их приходится доводить 
по всем показателям в спе
циально созданных условиях. 
Как исключение, этого не де
лается только в слишком жар
кие и засушливые годы.

Трудности работы с семена
ми в текущем году обуславли
ваются и их недостатком. Ни 
одно из хозяйств не смогло 
полностью выполнить план по 
засыпке кондиционных семян. 
Зато была проведена работа 
по подготовке зерна для обме
на на семенной материал.

С середины января по насто

ящее время семенная лабора
тория проводит проверки по 
хранению и состоянию семян 
зерновых культур, картофеля. 
Специалисты побывали вэ 
многих колхозах и совхозах. 
На результатах взятых анали
зов и хочется остановиться.

В Ошарском зернохранилище 
колхоза имени Кирова взяты 
на проверку четыре контроль
ных образца. Все семена чис
тые. Во время хранения повы
силась всхожесть ячменя. Г л у 
пый агроном П. И. Герасимов 
и кладовщик Т. В. Пакичева 
следят за порядком в храни
лище. Хорошо оформлены эти
кетки с надписями сортов, ка
честв засыпанных семян.

Чувствуется забота о семен
ном материале зерновых в кол
хозе «Коммунар» (агроном- 
семеновод С. Б. Белоусова,
кладовщик Н. Д. Федорова),
в совхозе «Вякшенерский» 
(кладовщики А. Д. Кривошеи- 
на и- Н. А. Дмитриева), в кол
хозе имени Тимирязева (кла
довщик В. Л. Березина). Побы
вав на их складах, остается 
хорошее впечатление. Чувству
ется, что они постоянно следят 
за качеством семян, периоди
чески их проверяют, передают 
в семлабораторию точные дан
ные проверок.

Надо заметить, ' что всхо
жесть ячменя во многих хо
зяйствах в процессе хранения 
значительно увеличилась. Это 
закономерное явление. Всхо
жесть семян улучшается, ког
да жизнеспособность их высо
кая.

Колхозы имени Тимирязева, 
имени Кирова, «Путь Ленина», 
«Колос», совхоз «Вякшенер
ский» начали подготовку се
мян многолетних трав, клевера 
и тимофеевки. Они отправляют 
материал для сортировки в 
Шахунскую льносемстанцию.

А. МАРАХТАНОВА,
заведующая семенной 

лабораторией.
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Т Е Х Н И К У  -  К В ЕС Н Е

У С К О Р И Т Ь  Р Е М О Н Т
Около двух месяцев осталось 

до начала весенних полевых 
работ. Столько времени оста
ется в распоряжении сельских 
механизаторов для ремонта и 
подготовки к работам сельско
хозяйственной техники. Срок 
небольшой, если учесть, что 
объем ремонтных работ в рай
оне большой.

11а 16 февраля, по статисти
ческим данным, в районе го
товность культиваторов состав
ляет 76 процентов, плугов — 
100 процентов, сеялок—74 про
цента, картофелесажалок —96 
процентов.

Из тринадцати хозяйств в 
районе только колхозы имени 
Кирова и имени Ленина пол
ностью произвели ремонт по
севных агрегатов и почвообра
батывающих орудий. Все хо
зяйства завершили подготовку 
плугов. Неплохая готовность 
картофелесажалок. 23 из 24, 
имеющихся в хозяйствах, в 
исправном состоянии.

Особое внимание обращает 
на себя состояние сеялок и 
культиваторов. На 16 февраля 
в колхозах и совхозах не отре
монтировано 32 сеялки и 27 
культиваторов. Есть колхозы 
и совхозы, где эти сельхоз
машины находятся в исправ
ности. Кроме колхозов имени 
Кирова и имени Ленина на 100 
процентов выполнен ремонт 
сеялок в колхозе «Красная 
нива», совхозе «Прогресс», 
кулг^иваторов — в колхозе 

Оимени Свердлова, совхозах 
«Ошминский», «Пижемский».

Сравнивая показатели ремон
та в других хозяйствах, можно 
заметить, что в некоторых из 
них идет подготовка каких-

либо отдельных видов сельхоз
машин. Допустим, в начале ре
монтные бригады ремонтируют 
почвообрабатывающие орудия, 
затем переходят на восстанов
ление поломанных сеялок, 
картофелесажалок и других 
машин. Хотя и невысокими 
темпами, но здесь ремонт идет. 
Процент поставленных в строй 
машин увеличивается.

Есть хозяйства, где только- 
только еще начинают развора
чиваться с зимним ремонтом. 
По состоянию посевной и 
почвообрабатывающей техники 
последнее место занимает кол
хоз «Малокаменский». Здесь 
из восьми сеялок исправны 
только три. из пяти культива
торов в рабочем состоянии 
всего один. Все прошедшие 
зимние месяцы здесь не ис
пользовались и пустовали ре
монтные площади в пункте 
технического обслуживания. 
Сейчас помещение утеплено и 
принимаются меры по поста
новке сельхозмашин на обслу
живание, но конкретного пла
на проведения его пока не раз
работано.

К числу хозяйств, где работа 
по ремонту сельхозмашин ве
дется неудовлетворительно, 
относятся колхоз «Коммунар», 
совхоз «Вякшенерский», колхоз 
имени Тимирязева. В послед
нем скидка делается на то, что 
нет для этого специального.по
мещения. Нет пунктов техни
ческого обслуживания и в 
ряде других хозяйств. Но это 
не снимает с них ответствен
ности за подготовку к весен
нему севу.

В. НИКОЛАЕВ.

ПРОФ СОЮ ЗНАЯ Ж И З Н ЬПО ПУТЕВКАМ
Местком Тоншаевской рай- 

сельхозтехники уделяет боль
шое внимание быту и отдыху 
своих людей. Нуждающиеся в 
лечения, получают направле
ния в санатории, дома отдыха. 
нГ  курорты.

В последнее время по путев
кам профсоюза отдохнули и

ПРОФСОЮЗА
поправили свое здоровье свар
щик Николай Федорович Се
лезнев и заведующий станцией 
техобслуживания машинно- 
тракторного парка Александр 
Николаевич Пантелеев.

А. КОВАНЕВ,
председатель месткома.
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С Д Е Л А Т Ь  Х О З Я Й С Т В О  Р Е Н Т А Б Е Л Ь Н Ы М
. Совхоз «Пижемский» располагает почти все

ми необходимыми основными и оборотными 
средствами, чтобы вести хозяйство рентабельно. 
Земли его раскинулись на 3444 гектарах, из 
них сельхозугодий — 2263 гектара. Основную 
их часть занимает пашня.

За десятую пятилетку возросли основные 
фонды совхоза и составляют сейчас 1234 тыся
чи рублей, или рост к десятой пятилетке со
ставляет 12,7 процента. Гусеничных тракторов 
в совхозе 14, колесных — 14, автомобильный 
парк насчитывает 13 автомашин. Для уборки 
зерновых имеется 7 зерновых комбайнов. Все 
вышеназванные цифры гораздо выше тех, что 
были на начало пятилетки. И, судя по нали
чию техники, совхоз должен бы и работать в 
десятую пятилетку хорошо. Ведь количество 
земель не увеличилось.

Но результаты неутешительны. Пятилетний 
план продажи мяса государству был выполнен 
всего лишь на 65 процентов.

Главной причиной, как сказал на отчетном 
собрании по итогам года директор совхоза В. С. 
Суслов, является низкая кормовая база. А без 
хороших кормов трудно получить высоких 
привееов. Из планируемой -1 тысячи тонн сена 
на текущую зимовку заготовлено 645 тонн, из 
600 тонн соломы — 114, план закладки сенажа 
был 500 тонн, а заготовлено 120, силоса — 1500 
тонн, а заложено 830 тонн.

Конечно, 1980 год был очень сложным по 
климатическим условиям. Но именно в сложной 
обстановке коллектив проверяется на прочность. 
II там, где трудностям были противопоставле
ны воля, сплоченность, смогли добиться хоро
ших показателей даже в такой неблагоприят
ный год. Например, на таких же землях кол
хоз «Путь Ленина» получил зерновых по 16.2 
центнера с гектара. В совхозе же «Пижемский* 
средняя урожайность зерновых составила 6.2 
центнера с гектара. Такие контрасты в урожа
ях на полях одного и того же района говорят о 
том, что отношение к земле в разных хозяйст
вах неодинаковое. В совхозе «Пижемский» 
плохо работают с удобрениями. Под урожай 
1980 года было внесено 246 тонн минеральных 
удобрений в действующем веществе, или по 
1,4 центнера на гектар пашни. И не внесено 
ни одной тонны органических удобрений. Так 
какую же отдачу при таком отношении долж
на дать земля?

Из-за недостатка кормов совхоз не выполня
ет план поголовья скота. Вместо 1000 голов на 
1 января 1981 года на откорм было поставлено 
480 голов. Поэтому велика себестоимость про
изводимого мяса. Среднесуточный вес одной 
головы в прошлом году составил 300 кг., что 
также ниже планируемого. Совхоз в отдельные 
месяцы года получал не привесы, а, образно 
говоря, отвесы. Даже те корма, которые скарм
ливались животным, не давали никакой отдачи. 
Эти факты говорят о безответственном отноше

нии к делу, о бесконтрольности за работой жи
вотноводов со стороны руководителей среднего 
звена. Так, на Пурлинской ферме Не было по
лучено привесов даже в такой месяц, как сен
тябрь, когда животные должны быть сытыми 
зеленым кормом. Именно нерадивое отношение 
к своим обязанностям приводит к таким ре
зультатам.

Директор совхоза В. С. Суслов дал в отчетном 
докладе подробный анализ состояния дел во 
всех отраслях хозяйственной деятельности сов
хоза с экономической точки зрения. Большой 
разговор велся и о трудовой дисциплине, о по
вышении ответственности за порученное дело. 
В частности, было отмечено, что основная часть 
рабочих трудится добросовестно. Есть в совхозе 
примеры, когда и животноводы, и механиза
торы отдают своей работе все силы, добивают
ся хороших успехов. Но успехи стали бы зна
чительнее, еели бы каждый труженик проник
ся чувством долга, ответственности. К сожале
нию, даже в выступлениях на собрании не 
всегда чувствовалась озабоченность о делах 
совхоза. Например, кому, как не механику сов
хоза А. В. Мальцеву организовывать механиза
торов на успешную подготовку к . весенне
посевной кампании. Поэтому совсем неумест
ным было его заявление ' на собрании о том, 
что 6 тракторов не будут готовы к посевной. 
Ведь время еще есть, и надо использовать все 
каналы, чтобы технику поставить на линейку 
готовности. И думается, что если с механиза
торами совхоза будет проведена соответствую
щая работа, то посевная в совхозе «Пижем- 
ский» пройдет успешно.

Необходимо продумать заранее и вопросы за
готовки кормов. Все процессы надо максималь
но механизировать. Особенно заготовку сена.
Однако, как выяснилось, всю прошлую сено
уборку в совхозе простояли стогомет, подбор
щик-копнитель, грабли. II каждый агрегат без
действовал из-за незначительных поломок. Как 
отметил в своем выступлении П. Д. Рудометов, 
управляющий отделением, инженерная служба 
совхоза живет одним днем, не заглядывает впе
ред, заранее к сельскохозяйственным кампа
ниям не готовится. Слабо ведется воспитатель
ная работа с молодыми механизаторами. А от
сюда и многие промахи в работе.

Большие задачи стоят перед совхозом «Пи
жемский» в текущем году. В первую очередь, 
надо много поработать^ над снижением себе
стоимости продукции, выполнить планы произ
водства и реализации мяса государству. По что
бы добиться хороших результатов, надо хорошо 
поработать. Успех будет зависеть от кропотли
вого, производительного труда каждого, анализа 
и ввода в действие всех резервов производства. 
Только при этом условии хозяйство может 
стать рентабельным. Ибо возможности, как го 
ворилось выше, для этого есть.

С. МИХАЛИЦЫНА.

• Комсомольская жизнь

УЧИТЬСЯ И ЖИТЬ ПО-КОММУНИСТИЧЕСКИ
ПОСВЯЩАЕТСЯ

СЪЕЗДУ
На прошедшей неделе кон

цертная бригада районного 
Дома культуры выступила с 
концертами в нескольких на
селенных пунктах района. Она 
побывала в колхозах «Колос», 
«Коммунар», «Путь Ленина», в 
совхозе «Вякшенерский», в 
Тоншаевской МПМК. Свое вы
ступление культпросветработ
ники посвятили XXVI съезду 
КПСС. -

В программе были русские 
народные песни и песни,совет
ских композиторов, частушки, 
танцы, юморески. Зрителям 
понравились сибирские часто- 
говорки «Матаня», которые 
исполнили А. Трушкова и 
П. Татаринов.

Песни* «В полях под снегом 
и дождем», «Над окошком ме
сяц» в исполнении А. Казан
цева и «Русский», и «Эстрад
ный» танцы в исполнении 
В. Айкашова были также тепло 
встречены зрителями. На кон
церте прозвучали «Частушки» 
в исполнении 3. Чистяковой и 
Л. Ежовой, русская народная 
песня «Ой гармошка, выручай» 
и многие другие номера.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

Следуя примеру старших, 
комсомольцы и пионеры посвя
щают съезду свои успехи в 
учебе, общественно-полезном 
труде, творчестве и спорте. Их 
задача •— внести посильный 
вклад в общее дело.

Такая работа неплохо ведет
ся в Шайгинской средней шко
ле. Здесь надо отметить три 
основных момента, которыми 
они руководствуются в своей 
работе: учеба — главный труд 
школьников, активная общест
венная работа, повышение 
идейно-политического уровня. 
Для решения этих задач реше
но было активизировать работу 
ученического комитета, орга
низовать посты всеобуча, вес
ти борьбу с прогульщиками, 
лодырями.

В школе работают группы 
взаимопомощи, консультанты 
и лаборанты. Сильные ученики 
помогают отстающим. Комитет 
комсомола и учком прилагают 
все силы, чтобы не было не
успевающих среди комсомоль
цев. Многое делается здесь и 
для закрепления знаний, рас
ширения кругозбра, повыше

ния роли самообразования. 
Ребята активно участвуют в 
предметных педелях, олим
пиадах.

Проводятся общественные 
смотры знаний, суть которых 
в следующем: группа консуль
тантов из старших классов 
проверяет и оценивает знания 
в младших классах. Это за
ставляет тех и других очень 
серьезно относиться К заня
тиям, читать дополнительную 
литературу. Такая работа Дает 
хорошие результаты. Выясни
лось, что половина учащихся 
знает материал на «4» и «5».

Еще в сентябре был объяв
лен смотр между комсомоль
скими группами и пионерски
ми отрядами за право подпи
сать рапорт партийной орга
низации в день открытия съез
да. Итоги работы смотра регу
лярно подводятся по классам 
и отражаются в стенгазете 
«Идущие впереди». Смотр за
вершился 23 февраля торжест
венной пионерской линейкой и 
торжественным партийно-ком
сомольским собранием школы. 
Здесь прозвучали рапорта

каждого комсомольского клас
са и пионерского отряда. 
Здесь же лучшие комсомольцы 
и пионеры подписали этот ра
порт.

В преддверии съезда все 
старшие классы почти пол
ностью стали комсомольскими. 
Недавно была проведена об
щественно-политическая аттес
тация комсомольцев. Она по
казала, что большинство из 
них неплохо учится, повышает 
свой идейнб-политйческий уро
вень, участвует в кружках и 
секциях, веДцТ работу с Под
шефными Пионерскими отря
дами.

В школе проводятся тради
ционные уроки мужества. Не
плохо прошло комсомольское 
собрание «Каков он, комсомо
лец наших дней?», сейчас го
товится собрание «На партию 
равняйся, комсомол, идя доро
гой к коммунизму!». Пионеры 
готовятся к дружинному сбору 
«Работай, учись и живи для 
народа, советской страны пио
нер!». Пройдут утренники в 
октябрятских классах.

Все это требует большой 
подготовки. Поэтому в школе 
стремятся, чтобы каждый уче
ник активно участвовал в об
щественной жизни школы, 
имел поручения. Например, 
старшеклассники ведут круж
ки и спортивные секции для 
младших. Надо отметить, что 
спортивная работа здесь нала
жена неплохо. Многие район
ные соревнования проводятся 
на базе Шайгинской средней 
школы.

Школьники активно участву
ют в трудовых делах: собрано 
8 тонн металлолома и 700 кило
граммов макулатуры. В Каж
дом пионерском' отряде дейст
вует тимуровская группа для 
оказания помощи пожилым 
людям. Ребята озеленили тер
риторию детского комбината.

Большую помощь школьни
кам в их делах оказывает пар
тийная организация школы. 
Учителя-коммунисты ведут по
литзанятия, помогают в подго
товке * мероприятий, отвечают 
за определенные участки ра
боты.

Л. КУДРЯШОВА.
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В клубе пос. Буреполом про
шло общее собрание членов 
добровольной народной дружи
ны Одошнурского сельского 
Совета, на котором присутст
вовали руководители пред
приятий и учреждений, секре
тари партийных организации, 
председатели местных коми
тетов профсоюза, члены совета 
общественности.

На собрании с докладом 
«Итоги работы совета общест
венности и добровольной на
родной дружины за 1980 год и 
задачи на 1981 год по обеспе
чению охраны общественного 
порядка на территории Одош
нурского сельского Совета» 
выступил председатель совета 
общественности депутат сель
ского Совета Л. А. Гончаров.

С информацией об обеспече
нии охраны общественного по
рядка в предсъездовские дни 
и дни работы XXYI съезда 
КПСС выступил председатель 
исполкома Одошнурского сель
ского Совета П. Ф. Кудрявцев.

На собрании были вручены 
новые удостоверения и значки 
народным дружинникам.

П. ПАВЛОВ.

Не больше десяти минут вре
мени отнимает у работниц Би- 
кинской фабрики верхнего 
трикотажа дорога от дома до 
места работы, хотя живут они 
в полусотне километров от са
мой фабрики. Ровно столько 
отделяет районный центр от 
села Лермонтовка, где открыл
ся филиал предприятия.

В просторном цехе установ
лено современное оборудова
ние, рассчитанное на сто ра
ботниц. В новом году за швей
ные машины и вязальные 
станки сели жительницы села, 
прошедшие курс обучения.

Фабрика верхнего трикотажа 
в Бикине — единственная в 
Сибири и на Дальнем Востоке, 
специализирующаяся на вы
пуске изделий детского ассор
тимента, была построена в де
сятой пятилетке. Перед пер
вым в городе крупным пред
приятием остро встала проб
лема кадров. И хотя в первый 
же год сюда по комсомольским 
путевкам прибыли свыше ста 
посланцев из разных уголков 
страны, дефицит рабочих рук 
сдерживал освоение проектных 
мощностей фабрики. В то же 
время в окрестных селах да и 
в городе немало женщин, ко

торые по тем или иным при
чинам не работают.

— Прежде, чем открыть фи
лиал фабрики в Лермонтовке, 
обстоятельно изучили, выго
ден ли он будет нам, —говорит 
директор предприятия С. Со
колов. — Создали специальную 
комиссию, которая вместе с 
сельским Советом провела оп
рос женщин. Многие из них, 
не занятые в сельскохозяйст
венном производстве, охотно 
пошли работать в созданный 
на селе фабричный цех.

А для горожанок организо
вали и надомный труд:, наш
лось немало женщин, которым 
удобнее работать на квартире. 
Предприятие взяло на себя 
расходы но установке обору
дования и уходу за ним, по 
доставке материалов, готовой 
продукции. Надомницы поль
зуются всеми правами работаю
щих на предприятии: им за
считывается трудовой стаж, 
предоставляются отпуска.

Профессии швей и вязаль
щиц выбирают все больше вы
пускниц средних школ района.

В. ЧЕН, 
корр. ТАСС.

г. Бпкпн,
Хабаровский край.

В зимнем убранстве стоят леса Эстонии. Це
почки следов копытных животных выводят на 
поляны с уютными домиками. Это лесные «сто
ловые». Здесь разложены лиственные веники, 
сено, сочные овощи. Тяжело пришлось бы зи
мой нежным косулям, если бы не помощь че
ловека.

Всю заботу об охране лесных обитателей 
взяло на себя Общество охотников республики. 
Оно объединяет 16 районных охотничьих клу
бов — почти 17 тысяч человек.

Клубы заботятся о среде обитания живот
ных, ведут борьбу с браконьерством, следят за

соблюдением правил охотничьего отстрела, ве
дут работу но подкормке лесных обитателей.

Угодья Общества охотников занимают более 
трех миллионов гектаров леса. Благодаря пос
тоянной заботе и охране животный мир здесь 
становится все богаче. Сейчас в лесах насчиты
вается 34 тысячи косуль, около 12 тысяч лосей, 
много благородных оленей.

На снимках: лесная красавица; охотник
Харьюского охотничьего хозяйства Хилла р
Каск подвозит к кормушкам сено; белая сова 
прилетает в леса Эстонии зимовать.

Фото Э. Таркпеа. (Фотохроника ТАСС).

Новый цветной художест
венный фильм «Моя Анфиса» 
создан на киностудии им. Горь
кого.

Бригадир молодежной брига
ды маляров, восемнадцатилет
няя Анфиса, красила фасад 
многоэтажного московского 
дома, когда владелица одной 
из квартир пригласила ее для 
важного разговора. «Важный» 
разговор обернулся • просьбой 
сделать в квартире ремонт, и 
девушка,- наверное, отказалась 
бы, если б не сын' хозяйки, 
студент Николаша. Молодые 
люди полюбили друг друга с 
первого взгляда.

После отъезда родителей Ни- 
колаши в санаторий Анфиса 
переехала к нему жить. Влюб
ленные старались все время 
проводить вместе. Очень раз
ными были они и по характе
рам, и по взглядам на мир, 
Анфиса — решительная, само-

ФИЛЬМЫ
стоятельная, энергичная. Ни
колаша —несколько беспомощ
ный, слабый, привыкший, что 
все за него решают другие.

Когда-то его устроили в ин
ститут, учиться ему было не
интересно. Теперь, в . отсутст
вие родителей, Николаша, не 
сдав экзамена, забирает доку
менты. Этот первый свой само
стоятельный поступок он, сам 
того не осознавая, делает под 
влиянием Анфисы.

Возвращаются из санатория 
родители. Свой гнев за два 
«сюрприза» — уход сына из 
института и непредвиденную 
«женитьбу» — они вымещают 
на девушке. А у Нйколаши но 
хватает решимости защитить 
свою возлюбленную, объявить 
родителям, что они с Анфисой 
собираются пожениться.

НЕДЕЛИ
Анфиса навсегда уходит от 

него.
II только потеряв девушку, 

Николаша сумел по-настояще
му ее оценить. Возлюбленные 
тяжело переживают разлуку 
друг с другом.

Через некоторое время Ни
колаша не выдерживает и 
приходит к Анфисе.

— Я ухожу в армию. Смо
жешь ли ты простить меня? 
Будешь ли ты ждать? — с вол
нением спрашивает он.

Новый художественный
фильм «Дикая охота короля 
Стаха» создан на киностудии 
«Бе ларусьфильм ».

В глухом «медвежьем углу» 
несколько веков стоит родовой 
замок знатных дворян Янов
ских, над которым, согласно 
легенде, тяготеет проклятие

О БОРЬБЕ С ГРЫЗУНАМИ
На протяжении своего раз

вития человечество жестоко 
страдало от опасных сожите
лей — серых крыс и домовых 
мышей.. Кости этих животных 
обнаружены даже в стоянках 
первобытного человека. Среди 
многих грызунов черная и се
рая крыса, домовая мышь, 
благодаря особенностям пове
дения и питания, сумели наи
более тесно приспособиться к 
обитанию в человеческих жи
лищах. Постоянные контакты 
человека с грызунами таят в 
себе опасность — возможность 
заражения тяжелыми заболе
ваниями: сальмонеллезом, ин- 
фенкционной желтухой, гемор
рагической лихорадкой, туля
ремией. Многие виды грызунов 
распространяют чуму и дру
гие тяжелые инфекции, кото
рые ранее уносили миллионы 
человеческих жизней. Попытки 
предотвратить «мышиные на
пасти» известны со времен 
Аристотеля. Для борьбы, с кры
сами еще в IV в. до н. э. 
практиковали ядовитые при
манки, содержащие горький 
миндаль, белену и другие рас
тения. Для защиты рукописей 
от повреждения грызунами к 
чернилам добавляли полынь. 
Существовали определенные 
ритуалы, при соблюдении ко
торых предполагалось исчез
новение грызунов. Естествен
но, что все это нисколько не 
мешало грызунам существо
вать ■ вблизи человека.

Решающую роль в борьбе с 
грызунами сыграли химичес
кие препараты: фосфид цинка, 
зоокумарин. ратиндан и т. д. 
Использование этих препара
тов резко снизило численность 
грызунов в населенных пунк
тах. Например, после неодно
кратного использования зооку
марина в городах численность 
серых крыс снизилась более 
чем в 80 раз. Грызуны сохра
няются преимущественно в 
местах, содержащихся в анти
санитарном состоянии, в вет
хих и старых строениях. Уме
ние легко приспособиться к 
окружающей обстановке и 
здесь помогло грызунам: сохра
нились зверьки, обладающие 
повышенной настороженностью 
к незнакомым предметам; они 
не стали поедать отравленную 
приманку. Мыши и крысы, ос
тавшиеся в живых, быстро на
ходят друг друга, собираются 
в группы и начинают усилен
но размножаться. Таким обра
зом, чтобы избавиться от гры-

убитого одним из них двести 
лет назад крестьянского коро
ля Стаха. Изучающий народ
ные предания петербургский 
студент Андрей Белорецкий 
убеждается, что загадочные 
существа и привидения, уби
вающие Яновских и жителей 
окрестных мест, реально су
ществуют. Ему удается рас
крыть и уничтожить банду по
мещиков и их прислужников, 
которые держали в страхе 
весь уезд.

Поставил фильм лауреат 
премия Ленинского комсомола 
Белоруссии режиссер В. Ру-, 
бинчик.

Главную роль в фильме ис
полняет артист московского 
театра Сатиры Борис Плотни 
ков.

Т. ЖЕЛОНКИНА.
методист киносети.

зунов, борьбу с ними нужно 
проводить постоянно.

Для того, чтобы избавиться 
от грызунов, прежде всего не
обходимо строго соблюдать 
чистоту в жилых и подсобных 
помещениях, проводить ежед
невную уборку, не оставлять 
пищевых отходов. Необходимо 
своевременно выносить и 
вывозить металлические бачки 
для пищевых остатков. В 
складских помещениях пище
вые продукты следует хранить 
в специальных ларях или на 
стеллажах на высоте 25—30 см 
от пола.

Другой способ борьбы с гры
зунами — отлов с помощью 
ловушек разных систем. В про
даже чаще встречаются пру
жинные. Их наживляют кусоч
ками хлеба с небольшим коли
чеством растительного масла.

Следует помнить, что яды, 
применяемые для борьбы с 
грызунами, весьма опасны для 
здоровья человека. Нарушение 
санитарных правил в их при
менении может вызвать уяже- 
лое отравление. При строгом 
соблюдении рекомендуемых 
мер можно избавиться от не
удобств, причиняемых грызу
нами.

С. ШИЛОВА.
Доктор биологических наук, 

профессор.

Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.

Колхозу «Коммунар» на 
постоянную работу требуйся 
доярки на Волынеломопскую т  
ферму. Квартира предостав
ляется. Обращаться в бухгал
терию колхоза, тел. 9-12-38.

Бюро Тоншаевского райко
ма КПСС и исполком район
ного Совета народных депу
татов выражают глубокое со
болезнование председателю 
райисполкома Тарасову Фе
дору Ивановичу по поводу 
преждевременной смерти его 
Жены

ТАРАСОВОЙ 
Тамары Леонидовны.

Партийная организации 
райком профсоюза работы* 
ков госторговли и потреб
кооперации и правленце Тон
шаевского райпо сообщают о 
том, что после тяжелой и про
должительной болезни 22 фев
раля 1981 года скончалась за 
мегтитель председателя рай
по

ТАРАСОВА 
Тамара Леонидовна

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

Правление облпотребсоюза 
глубоко скорбит по поводу 
преждевременной смерти за
местителя председателя рай
по

ТАРАСОВОЙ 
Тамары Леонидовны '

и выражает соболезнование 
семье и близким покойной. -

Коллектив Шахунской меж- 
райбазы скорбит по поводу 
преждевременной смерти за
местителя председателя рай
по по торговле

ТАРАСОВОЙ 
Тамары Леонидовны 

и выражает соболезнование 
родным й близким покойной.
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